1 L'UNION

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

"Omanda" en porte-flambeau des peuples minoritaires

PORTÉE sur les fonts baptismaux le week-end écoulé à Libreville, cette structure associative entend rassembler et mettre en lumière les ethnies dites minoritaires.

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

ES peuples autochtones minoritaires ont une nouvelle plateforme: Omanda (Soleil, en Apinzi). Rodrigue Mouckanza Nzai, fondateur de la structure associative et son équipe ont fait le constat que les ethnies dites minoritaires (Bazingui, Awandji, Samaii, Mbahoin, Shake, Apinzi, Bavili, Mahongwet...) sont en voie d'extinction.

Aussi, ont-ils décidé de mettre sur pied cette Organisation non gouvernementale (Ong) avec, en son sein, des représentants légaux de ces groupes ethniques. "Ils feront office de porte-parole pour mener ce combat pacifique en faveur des communautés", s'est fendu M. Mouckanza Nzai, porté à la tête de la coordination de

cette Ong.

Aussitôt installé dans ses fonctions, le coordinateur a indiqué qu'Omanda aura pour rôle d'identifier les besoins des peuples concernés, et de remonter l'information aux autorités compétentes nationales. Mais auparavant, une campagne nationale d'information pour inciter l'insertion des minorités qui se reconnaîtront dans Omanda sera effectuée. D'où l'es attentes de ce responsable: "Nous espérons, d'ici décembre 2020, avoir atteint l'ensemble communautaire de notre espace géographique du Gabon, et avoir un représentant dans chaque région."

Et de convier chacun à adhérer à la cause défendue par la nouvelle plateforme.

Pour Marc Ona Essangui, président de l'Ong environnementaliste Brainforest, présent lors de la sortie officielle de la nouvelle association, Omanda gagnerait à mettre en valeur les subtilités (cuisine, médecine,...) culturelles des ethnies dites minoritaires. Autant d'éléments d'identification qui font la force d'un peuple.



Installation de Rodrigue Mouckanza Nzai au poste de coordinateur de l'Ong Omanda.

L'e-éducation à la maternelle : l'Aninf en expérimentation au Children's House

CM Libreville/Gabon

▼ROIS ans après une dotation en matériel numérique moderne (10 mini-ordinateurs et un tableau numérique interactif) adapté à la petite enfance à l'école maternelle Children's House, située dans la commune d'Owendo, le directeur général de l'Agence nationale des infrastructures numériques et des fréquences (Aninf), Alex Bernard Bongo Ondimba, vient d'effectuer une visite dans ledit établissement pour s'encquerir de l'effectivité des installations et de la pratique pédagogique dudit matériel.

C'est sur une note de satisfaction que le DG de l'Aninf est sorti de cette visite d'inspection. Il a pu constater que la dotation de l'Aninf a permis à près d'une centaine d'enfants, depuis 2017, de bénéficier de ce partenariat



Le matériel numérique fourni par l'Aninf a permis aux tout-petits d'interagir avec l'outil informatique dès la maternelle.

avec Children's House, au travers de l'initiation à l'informatique, deux fois par semaine.

Grâce à ce partenariat, Children's House devient ainsi le projet pilote de l'implantation de l'e-éducation en école maternelle au Gabon et dans la sous-région. Et pour soutenir l'école dans son

ambition d'insuffler une nouvelle dynamique d'apprentissage tenant compte de l'évolution des sociétés modernes, le directeur général de l'Aninf s'est porté garant pour cet établissement, afin que les organismes internationaux puissent l'accompagner dans ce projet innovant.

Piéton

Quand la voie est prisonnière d'un étal

Incivisme quand tu nous tiens! Au quartier Kinguélé, dans le 3e arrondissement de Libreville, une commerçante installée du côté de l'école publique expose ses produits à même la chaussée, causant ainsi un rétrécissement de la voie, contraignant du même coup les automobilistes à des manœuvres périlleuses.

Un acte d'incivisme poussé à son extrême, dans la mesure où il expose les piétons aux dangers de la circulation routière. Qu'en pensent donc les autorités municipales ?



Par CM